Bilan positif des récentes consultations canado-nigériennes

La septième réunion annuelle des consultations canado-nigériennes pour la coopération au développement s'est tenue du 22 au 24 avril au siège de l'Agence canadienne de développement international (ACDI), à Hull.

Le ministre du Plan du Niger, M. Brah Mahamane, dirigeait la délégation nigérienne composée de huit hauts fonctionnaires. De son côté, le ministre de l'Expansion économique régionale et conseiller du secrétaire d'État aux Affaires extérieures pour les affaires francophones, M. Pierre De Bané, dirigeait la délégation canadienne.

MM. De Bané et Mahamane ont eu des entretiens privés qui leur ont permis d'examiner les multiples aspects des relations qui existent entre le Niger et le Canada.

M. Mahamane a également rencontré le ministre des Transports, M. Jean-Luc Pepin, le ministre d'État aux Finances, M. Pierre Bussières, et le ministre d'État chargé des petites entreprises, M. Charles apointe. Il a eu des échanges de vues avec M. Marcel Massé, président de ACDI, ainsi qu'avec M. Michel de Goumois, sous-secrétaire d'État suppléant aux Affaires extérieures.

Ces entretiens, soulignés par une large convergence de vues, ont permis de constater l'état amical et chaleureux des rapports Privilégiés entre les deux pays, et il s'en est dégagé une volonté d'élargir et de développer davantage les relations canado-nigériennes, tant sur le plan bilatéral que multilatéral.

Aide au développement

Les parties canadienne et nigérienne ont fait le point des projets en cours de téalisation et ont défini les orientations des opérations futures, s'articulant autour des trois axes prioritaires suivants: l'autosuffisance alimentaire, la recherche de Indépendance économique et l'institution de la Société de développement.

Dans cette optique, les parties ont tetenu un certain nombre de nouveaux projets qui contribueront au développement économique et social du Niger dans les prochaines années. Le Canada a donné assurance de sa collaboration active à la prompte réalisation, dans la limite des ressources financières et humaines dispohibles, des interventions retenues.

Le ministre suisse des Affaires étrangères en visite officielle au Canada



Le gouverneur général du Canada, M. Edward Schreyer (à droite), s'entretient avec le ministre suisse des Affaires étrangères, M. Pierre Aubert.

Le chef du département fédéral des Affaires étrangères de la Suisse, M. Pierre Aubert, a effectué une visite officielle au Canada du 25 avril au 2 mai.

Cette visite faisait suite à une invitation officielle du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan.

Les entretiens des deux ministres ont porté sur de nombreuses questions bilatérales et internationales d'intérêt commun, dont les relations est-ouest et la Conférence de Madrid sur la sécurité et la coopération en Europe.

Il a été question également des relations entre le Canada et la Suisse en matière nucléaire. Le Canada impose depuis 1977 un embargo sur les livraisons

d'uranium à la Suisse, à cause du refus de ce pays d'accepter les garanties exigées par le Canada de tous les acheteurs d'équipement ou de combustible nucléaires.

Durant son séjour à Ottawa, M. Aubert a été reçu par le gouverneur général du Canada, M. Edward Schreyer, et il a rencontré le ministre de la Justice. M. Jean Chrétien.

Le ministre suisse s'est ensuite rendu à Toronto où il a inauguré Les Semaines suisses et prononcé un discours devant la chambre de commerce de cette ville.

Avant de rentrer en Suisse, M. Aubert a visité Montréal où il a aussi été le conférencier invité de la chambre de commerce de la ville.

Entente conclue avec la Chine

Le ministre de l'Environnement, M. John Roberts, et le ministre des Forêts de la République populaire de Chine, M. Yong Wen Tao, ont signé, le 28 avril à Pékin, un protocole d'entente ouvrant la voie aux échanges scientifiques et techniques entre les deux pays dans le domaine de la foresterie.

L'entente fixe les secteurs de collaboration et d'échanges suivants: aménagement des forêts, sylviculture et régénération; lutte antiparasitaire dans les forêts; génétique et amélioration des arbres; lutte contre les incendies de forêt; exploitation des forêts et soin des plantations.

M. Roberts a rencontré également le

vice-premier ministre Wan Li, président de la Commission agricole d'État de la Chine, avec qui il a discuté de la collaboration des deux pays dans le domaine de la foresterie.

La délégation qui accompagnait M. Roberts comprenait des représentants des services de foresterie (fédéraux et provinciaux) et de l'industrie forestière, ainsi que des scientifiques.

Pendant leur séjour en Chine, les Canadiens ont eu l'occasion de visiter des zones de reboisement ainsi que des stations de recherches forestières. L'intérêt de la délégation s'est portée particulièrement sur le travail accompli par les Chinois dans la culture, la protection et la plantation des arbres.